

Neues aus der Ostschweiz und aus Liechtenstein

Zertifizierung im Fürstentum Liechtenstein

Die Sektion Ostschweiz freut sich mit der Liechtensteinischen Alters- und Krankenhilfe (LAK) über die Erstzertifizierung mit dem Label von *qualitépalliative*. Die Erbringung eines professionellen und qualitativ hochstehenden Umgangs mit schwersterkranken und sterbenden Menschen ist dem Träger, den Hausleitungen und allen Mitarbeitenden der LAK in ihrer Betreuung und Begleitung eines ihrer wichtigsten Anliegen. Nun hat die Einrichtung für alle ihre Häuser Standards gesetzt. In der LAK hat eine Palliativkultur entstehen können. Wichtige Bedingung dazu: Die Mitarbeitenden aller Professionen wurden auf den Weg der Implementierung der Haltung, die Palliative Care bedeutet, mitgenommen. Vom Techniker über das Büropersonal bis zu den Reinigungsfachkräften und der Pflegefachfrau sind alle Mitarbeiter in Palliative Care geschult und sensibilisiert. Diese Schulungen waren Teil eines zweijährigen Projektprozesses, der dem Audit zur Zertifizierung voranging. Projektleiter Michael Rogner und die Verantwortlichen der LAK wissen um die Bedeutung der Weiterarbeit: «Das Zertifikat ist das Eine. Regelmässige Qualitätssicherung und -weiterentwicklung ist das andere, das es in der Zukunft fortlaufend braucht. Das ist unsere weiterführende Aufgabe für die Lebensqualitätserhaltung und -verbesserung der bei

uns beheimateten Betroffenen.» palliative ostschweiz gratuliert nochmals sehr herzlich zu dem Erfolg des bisherigen Prozesses und wünscht – gern an deren Slogan anknüpfend – den Einrichtungen der LAK weiterhin «Good LAK».

Karin Kaspers Elekes

10. Hospiz- und Palliativtag Ostschweiz: zu Gast im Glarnerland

Der Hospiz- und Palliativtag Ostschweiz wird jährlich von palliative ostschweiz organisiert. Unter dem Motto «Sorgekultur – LEBEN» trafen sich am 12. April über 350 Fachleute aus unterschiedlichen Berufsgruppen und Freiwillige in Glarus. Fachreferate, musikalische Darbietungen und Workshops sorgten für einen intensiven, lehrreichen und unvergesslichen Tag.

Landesstatthalter Andrea Bettiga freute sich sichtlich, so vielen Teilnehmerinnen und Teilnehmern in der Aula der Kantonsschule die Grüsse der Regierung überbringen zu dürfen und dankte den Anwesenden für ihren Einsatz zum Wohle von Menschen mit unheilbaren, lebensbedrohlichen und/oder chronisch fortschreitenden Krankheiten. Nach



*Die Sektion Ostschweiz freut sich mit der Liechtensteinischen Alters- und Krankenhilfe (LAK) über die Erstzertifizierung mit dem Label von *qualitépalliative*.*